

Conseil de quartier Sorbonne

Jeudi 17 octobre 2024, 18h00 à 20h30

Mairie du 5^e arrondissement, 21 Place du Panthéon

Salle Pierrotet

En présence de:

Florence Berthout, Maire du 5^e

Edouard CIVEL, Adjoint à la Maire

Benjamin ISARE, Adjoint à la Maire

Anne BIRABEN, Conseillère de Paris

Loan NGUYEN, Directeur de Cabinet de la Maire du 5^e

Zeina MRAD, Chargée de Participation Citoyenne à la mairie du 5^e

Les Conseillers de quartier : Fatima AKNOUCHE, Isabelle De VILLECHABROLLE, Philippe GLUZMAN, Olivia POITAU, François ANDRY, Dominique GUY, Eve LOZAHIC, Ekaterina MAC FARLANE, Jean Baptiste MALZOPPI, Olivier OLD, Lionel MAJESTE-LARROUY, Laurence DUVIGNEAUD, Jean François BRU, Philippe SORRET.

Ordre du jour et intervenants

Travaux de la CPCU dans le 5eme

- Gwenaël HUCHET, Responsable du service Amiante et FCR, CPCU
- François DUJARDIN, Adjoint au Responsable du Service Ingénierie Distribution, Interlocuteur Travaux, CPCU

Lauréats du Budget Participatif 2024

Propositions des Conseillers de quartier :

- Prévention contre le tabagisme
- Actions de lutte contre le bruit
- Optimisation du logement intergénérationnel
- Gestion des déchets et action propreté
- Promotion du chien en ville

Questions diverses

Mme la Maire, *Florence BERTHOUT*, ouvre la séance à 18h, accueille le public et remercie les intervenants de leur présence. Elle rappelle les différents points à l'ordre du jour.

Travaux de la CPCU dans le 5^e :

Gwenaël Huchet et *François Dujardin* ont exposé les activités de la CPCU, notamment le réseau de chaleur urbain, en service depuis 1927 et s'étendant sur 500 km. Deux chantiers ont été évoqué : le raccordement d'un client rue de la Sorbonne en cours jusqu'à mi-décembre et une opération de désamiantage rue Lacépède réalisée sous confinement, sans recours au génie civil ni à un groupe électrogène, en conformité avec les normes en vigueur. Les dix emprises au sol n'entraveront ni les accès aux immeubles ni la circulation des bus place du Panthéon mais nécessiteront la suppression du parking moto rue Cujas et occasionneront de légères nuisances sonores nocturne. Ces travaux devraient éliminer les vapeurs émanant des trottoirs.

Mme la Maire, *Florence BERTHOUT*, demande à ce qu'il n'y ait pas d'emprise devant des fenêtres d'habitations en RDC et signale les écoulements d'eau au niveau du coffrage d'évacuation de vapeur à l'angle de la rue Lhomond et la rue d'Ulm.

Lauréats du budget participatif 2024

Benjamin ISARE indique que le 5ème arrondissement a recueilli 5320 votes ce qui représente une hausse significative par rapport aux années précédentes.

Les cinq projets lauréats pour 2024 sont : Lutter contre le bruit - Installation de bancs sur les boulevards - Rendre accessible à tous l'église Saint-Étienne-du-Mont – Embellir les abords de la Bibliothèque Rainer Maria Rilke – Embellir le patrimoine du 5ème arrondissement. Toutes les infos se trouvent sur le site de la mairie du 5^e en suivant [ce lien](#).

Propositions des Conseillers de Quartier

Le détail des interventions figure dans le support de présentation des sujets à l'ordre du jour et dans les documents annexés à l'ordre du jour qui ont fait l'objet d'un envoi en amont de la réunion.

1. Lutte contre le bruit

Laurence DUVIGNEAUD souhaite que le Comité de Lutte contre le Bruit se réunissent en y intégrant deux conseillers de quartier supplémentaires.

Benjamin ISARE indique qu'il serait favorable à la tenue d'une réunion dès qu'un ordre du jour est établi.

Philippe SORRET suggère d'étudier les possibilités de financement de certains capteurs de bruit par le budget région « lutte contre le bruit ».

2. Déchets alimentaires

Jean-François BRU indique que la campagne de sensibilisation qui s'est étalée d'avril à juillet dernier était très efficace dans la mesure où elle a permis de rentrer en contact avec les habitants et d'améliorer la signalétique. Il propose de poursuivre ces campagnes en créant un référent déchets dans un immeuble et un nouveau fascicule pédagogique. De nouveaux points d'apport seront prochainement installés (opération en cours à la mairie du 5^e)

Edouard CIVEL propose la création d'une page unique sur le site de la Mairie pour regrouper toutes les informations relatives aux déchets avec désignation d'un interlocuteur à la mairie.

Anne Biraben rappelle qu'il y a de plus en plus de dépôts sauvages d'encombrants et qu'il est important de bien intégrer ce dispositif dans la page du site Mairie et dans les fascicules.

3. Colocation jeunes - seniors

Pour répondre aux besoins croissants des jeunes à la recherche d'un logement *Jean-François BRU* propose de faire l'inventaire sur les politiques de colocation existantes afin de pouvoir les dynamiser dans le 5^e. Il sera mis en contact avec un interlocuteur en mairie.

4. Lutte contre le tabagisme

Fatima AKNOUCHE trouve qu'il y a un vrai besoin de sensibiliser les jeunes sur les risques du tabagisme.

Benjamin ISARE suggère de pouvoir identifier un établissement pilote pour tester une action de prévention avec le soutien de Corinne GABADOU, Adjointe à la maire.

Laurence DUVIGNEAUD souligne la nécessité d'impliquer le médecin scolaire en plus du chef d'établissement dans les campagnes en milieu scolaire.

5. Propreté et civilité

Philippe SORRET propose de promouvoir l'application « Dans ma rue » pour le signalement des incivilités.

Laurence DUVIGNEAUD souhaite mettre en place des actions de nettoyage participative du type « je donne 1h pour nettoyer ma rue ».

Dominique GUY rappelle qu'un projet d'installation de sanisette pour le budget participatif 2024 n'a pas été retenu. Elle informe qu'elle a déposé un nouveau projet sur la plateforme. Elle fait signer une pétition pour le soutenir.

Edouard CIVEL explique que le refus de ce projet peut être lié au contrat de Decaux qui oblige à remplacer les sanisettes existantes avant d'en installer de nouvelles. Il s'engage à soutenir le projet de nouvelle sanisette aux alentours de Maubert lors d'une prochaine installation par Decaux.

Laurence DUVIGNEAUD rappelle qu'il existe une application « Just wc » (service payant) pour les utilisateurs.

Anne BIRABEN indique que le dispositif « urgence toilette » a été voté par le Conseil de Paris mais n'a pas été mis en œuvre.

6. Poubelles de rue

Edouard Civel s'engage à répondre aux demandes de remplacement de poubelles que les habitants porteraient à sa connaissance ou via « Dans ma rue », bien que le changement de modèle reste hors de ses prérogatives.

Une demande d'ajout d'une poubelle supplémentaire concernant la rue Sommerard a été notée.

7. Relation Homme Chien

Olivier OLD souhaite promouvoir le conseil de quartier et de renforcer le lien social à travers la relation Homme Chien. Il propose la création d'un « Agora » pour les chiens et leurs maîtres. Un groupe de travail dédié sera créé.

Proposition de la Mairie du 5^e : Installation de pièges à rats connectés

Benjamin ISARE indique que les conseillers ont reçu toutes les informations liées à ce projet, testé avec succès dans le 17^{ème} arrondissement. Il propose aux conseillers de voter le financement de ce projet sur les crédits de leur budget d'investissement. Proposition rejetée par les conseillers qui demandent un financement par la mairie.

Loan NGUYEN souligne que les crédits d'investissement de la mairie font l'objet d'une programmation en début d'année et sont d'ores et déjà alloués aux équipements éducatifs et municipaux.

Edouard CIVEL rappelle qu'il a déposé un vœu au conseil d'arrondissement de pouvoir augmenter les effectifs du SMASH. Ce vœu a été voté à l'unanimité mais non retenu par la Ville.

Anne BIRABEN confirme que la Ville de Paris ne prend pas ce sujet à cœur.

Dominique GUY fait remarquer qu'il ne faut pas éradiquer complètement les rats car en cas de crue, ils seront très utiles, ils ont un rôle de vigilance.

Olivier OLD propose que ce sujet soit traité en plénière des quatre quartiers en y invitant la Mairie du 17^{ème}.

4. Règlement intérieur

Jean-François BRU indique qu'un groupe de travail a finalisé les détails du règlement intérieur du Conseil de Quartier.

Dominique GUY enverra prochainement à tous un framadate pour proposer une visioconférence sur le sujet. Un vote sera ensuite prévu pour valider le règlement. Il est redit l'importance de désigner dans chaque groupe de travail un interlocuteur unique (le terme retenu dans le RI est animateur) pour la mairie.

Le nouveau secrétariat demande de prendre la main sur la gestion de l'adresse mail créée par le secrétariat précédent conseildequartiersorbonne@gmail.com

Dominique GUY évoque le problème des conseillers de quartier jamais présents, même après plusieurs relances. Elle constate qu'il n'est plus pertinent de les impliquer dans le processus des prochains votes.

Promotion des Conseils de quartier

La création d'un kakémono pour rendre visible le Conseil de Quartier lors des événements publics a été votée à l'unanimité, avec un budget de 200 € maximum.

Retour sur la Fête des quartiers

Laurence DUVIGNEAUD indique que la Fête des quartiers s'est bien déroulée avec un budget limité à la fabrication d'un flyer (106.80€ répartis sur le budget de fonctionnement des 4 quartiers)

Questions diverses

Dominique GUY demande une meilleure communication de la Mairie sur le Code de la rue

Benjamin ISARE rappelle que des flyers sont disponibles sur les présentoirs de la mairie depuis la mise en place du code de la rue.

Philippe GLUZMAN convie l'assemblée à rejoindre l'inauguration des illuminations de Noël de la place Maubert le vendredi 29 novembre à 18h avec une déambulation de Maubert vers le marché de Noël de Viviani.

La séance est levée à 20h30